

BIOGRAPHIES DES INTERVENANTS

Mansur YAVAŞ



Mansur Yavaş est né le 23 mai 1955 à Beypazarı, Ankara. Il est avocat, homme politique et Maire d'Ankara. Il est marié et a deux enfants.

Yavaş, qui a effectué son éducation primaire, secondaire et lycée à Beypazarı, a obtenu son diplôme de la Faculté de Droit de l'Université d'Istanbul en 1983. Yavaş a également été maire de Beypazarı, Ankara, pendant deux mandats entre 1999 et 2009. Il a été élu maire d'Ankara lors des élections locales turques de 2019 et 2024, et a créé le modèle de la "Municipalité Transparente", une première en Turquie, qu'il a adapté à tous ses travaux.

Mansur Yavaş was born on May 23, 1955, in Beypazarı, Ankara. He is a lawyer, politician and the Mayor of Ankara. He is married and has two children.

Yavaş, who completed his primary, secondary and high school education in Beypazarı, graduated from Istanbul University, Faculty of Law in 1983. YAVAŞ, also served as the Mayor of Beypazarı, Ankara for two terms between 1999-2009. He was elected as the Mayor of Ankara in the Turkish Local Elections held in 2019 and 2024 and has created the "Transparent Municipality" model, a first in Turkey, and adapted it to every work he does.

Dorothee SCHMID



Dorothee Schmid : Spécialiste des questions méditerranéennes et turques, Dorothee Schmid est diplômée de Science-Po Paris, titulaire d'un troisième cycle en économie appliquée et docteur en Sciences politiques de l'Université Paris-II Panthéon-Sorbonne. Elle a rejoint de l'Ifri en 2002 après avoir travaillé en tant qu'analyste risques pays pour la banque Crédit Agricole-Indosuez et effectué des missions de conseil auprès d'institutions publiques (Commission européenne, ministère français de l'Économie, ministère des Affaires étrangères), ainsi que d'ONG (Cités-Unies France) et d'entreprises privées.

Unies France) et d'entreprises privées.

Ses premiers travaux ont porté sur les politiques européennes et françaises en Méditerranée et au Moyen-Orient, la conditionnalité politique de l'aide économique et les processus de démocratisation, l'équilibre centre/périphérie dans les configurations institutionnelles du pouvoir. Elle a créé en 2008 le Programme Turquie contemporaine de l'Ifri afin de suivre les transformations du régime turc et le renforcement de sa politique étrangère dans le voisinage et au-delà. Ses recherches actuelles portent sur la dynamique des réformes politiques au Moyen-Orient, l'avenir des États rentiers, les réorganisations post-conflit et la lutte d'influence entre puissances de la région.

An expert on Mediterranean and Türkiye issues, Dorothee Schmid holds a diploma in public management from Science-Po Paris and a PHD in Political Science from Panthéon-Sorbonne University. She worked as a country-risk analyst for Bank Crédit Agricole-Indosuez and carried out consulting missions for public institutions (European Commission, French Ministry of Economy, Ministry of Foreign Affairs), as well as NGOs and private companies, before joining Ifri in 2002.

Dorothee Schmid has produced extensive analysis on EU and French policies in the Mediterranean and the Middle East, the issue of induced democratization, political economy and the regional balance of powers. She has started and developed Ifri's Contemporary Türkiye Program since 2008 to follow the transformations of Turkish politics and the rise of Turkish foreign policy in its neighbourhood and beyond. Her current research focusses on the dynamics of political reforms in the Middle East, the future of the rentier-state culture, post-conflict agendas and the new competition for influence among powers in the region.

Le renouveau de l'opposition en Turquie : Les « kémalistes » dans la perspective de l'après-AKP

Ilhan UZGEL



Dr. Ilhan Uzgel est professeur de relations internationales. Il a obtenu son M.Phil de l'Université de Cambridge et son doctorat. Il a travaillé à la Faculté de Sciences Politiques de l'Université d'Ankara (fondée en 1859) et a été licencié de son poste alors qu'il était chef de département, en raison de sa signature d'une pétition pour la paix en 2017.

Il a travaillé sur la politique étrangère turque, les affaires régionales, la théorie des relations internationales, et est devenu un commentateur fréquent dans les médias ainsi qu'un chroniqueur dans les journaux nationaux. Depuis novembre 2023, il occupe le poste de vice-président du CHP en charge des affaires étrangères.

Dr. Ilhan Uzgel is a professor of International Relations. He received his M.Phil from Cambridge University and PhD. He has worked at Ankara University's Faculty of Political Science (est. 1859) and was dismissed from his position

while serving as Head of Department due to his signing of a peace petition in 2017.

He worked on Turkish Foreign Policy, regional affairs, IR Theory, and became a frequent commentator on news media outlets and op-ed writer in national dailies. He assumed the position of Deputy Chairman of CHP in Charge of Foreign Affairs since November 2023.

Cengiz GÜNAY



Dr. Cengiz Günay est le directeur de l'Institut autrichien des affaires internationales (oiip) et enseignant à l'Université de Vienne. En 2018/2019, il a été chercheur invité au Foreign Policy Institute de Johns Hopkins SAIS à Washington DC. Cengiz détient un doctorat en sciences politiques et un diplôme de maîtrise en histoire de l'Université de Vienne. Ses recherches portent sur l'autocratisation, le populisme, les interventions néolibérales et leurs effets sur l'État et la souveraineté, la politique étrangère, l'UE et la politique de voisinage européenne. Il a une expertise régionale sur la Turquie et la région MENA. Cengiz conseille également des agences gouvernementales et commente fréquemment les développements en Turquie et dans la région MENA dans les médias nationaux et internationaux.

Dr. Cengiz Günay is the Director of the Austrian Institute for International Affairs (oiip) and lecturer at the University of Vienna. In 2018/19 he was visiting scholar at the Foreign Policy Institute of Johns Hopkins SAIS in Washington DC. Cengiz holds a PhD in Political Sciences and a Masters Diploma in History from the University of Vienna. His research focuses on autocratization, populism, neoliberal interventions and their effects on the state and statehood, foreign policy, the EU, and European Neighbourhood Policy. He has a regional focus on Turkey and the MENA region. Cengiz also consults state agencies and frequently comments on developments in Turkey and the MENA region in national and international media.

Le renouveau de l'opposition en Turquie : Les « kémalistes » dans la perspective de l'après-AKP

Aurélien DENIZEAU



Chercheur associé au département Turquie/Moyen-Orient de l'Ifri, Aurélien Denizeau est docteur en sciences politiques et relations internationales. Ses travaux portent notamment sur la politique interne et extérieure de la Turquie et la géopolitique de la Méditerranée orientale. Turcophone, il a réalisé plusieurs enquêtes de terrain en Turquie, en particulier relatives aux partis politiques turcs. Il est également enseignant de relations internationales en d'histoire de la Méditerranée à l'Ileri de Lyon et à l'Institut Catholique de Paris.

Associate researcher in the Turkey/Middle East department at Ifri, Aurélien Denizeau holds a PhD in political science and international relations. His work focuses on Turkey's internal and external politics as well as the geopolitics of the Eastern Mediterranean. Fluent in Turkish, he has conducted several field studies in Turkey, particularly related to Turkish political parties. He also teaches international relations and the history of the Mediterranean at Ileri in Lyon and at the Catholic Institute of Paris.

Abdurrahman TUTDERE



Né en 1976 dans le village de Bağlıca, à Adıyaman, Abdurrahman Tutdere est diplômé de la Faculté de Droit de l'Université Atatürk et exerce en tant qu'avocat depuis 2001. Il a rejoint le CHP en 1998 et a occupé divers postes au sein du parti. Élu député du CHP pour Adıyaman en 2018 et 2023, il a été membre du parlement en tant que greffier et a siégé au sein de la Commission d'enquête sur les droits de l'homme. Lors des élections locales de 2024, il s'est présenté comme candidat à la mairie d'Adıyaman pour le CHP, remportant 49,74 % des voix et devenant ainsi le premier maire de gauche de la ville en 47 ans.

Born in 1976 in Bağlıca village, Adıyaman, Abdurrahman Tutdere graduated from Atatürk University Faculty of Law and has been practicing as an attorney since 2001. He joined the CHP in 1998 and held various positions within the party. Elected as a CHP MP for Adıyaman in both 2018 and 2023, he served as a Clerk Member of the Parliament and on the Human Rights Inquiry Committee. In the 2024 local elections, he ran as the CHP mayoral candidate for Adıyaman, winning with 49.74% of the vote, becoming the first left-wing mayor in the city in 47 years.

Giulia FOURNIER



Diplômée du master "Intégration et mutations en Méditerranée et au Moyen-Orient" de Sciences Po Grenoble, Giulia Fournier est doctorante au sein du laboratoire Cerdap2 lié à Sciences Po Grenoble dans le cadre de la Chaire Professeur Junior "Géopolitique des frontières au Moyen-Orient". Elle s'intéresse particulièrement au champ des études de la frontière (border studies) et aux questions minoritaires dans le sud-est de la Turquie, notamment la question kurde autour de la frontière turco-syrienne.

Graduated with a master's degree in Mediterranean and Middle Eastern Studies from Sciences Po Grenoble, Giulia Fournier is a doctoral student within the Cerdap2, laboratory associated with Sciences Po Grenoble, as part of the Junior Professorship Chair "Geopolitics of Borders in the Middle East." She is particularly interested in border studies and minority issues in southeastern Turkey, specifically the Kurdish question related to the Turkish-Syrian border.

Le renouveau de l'opposition en Turquie : Les « kémalistes » dans la perspective de l'après-AKP

Seren Selvin KORKMAZ



Seren Selvin Korkmaz est la co-fondatrice et co-directrice de l'IstanPol Institute, un think tank basé à Istanbul, et associée Mercator-IPC au Centre des politiques d'Istanbul de l'Université Sabancı. Elle a été boursière 2023 du Marshall Memorial Fund du German Marshall Fund et a occupé des postes en tant qu'associée Fox International à l'Université de Yale, chercheuse et conférencière à l'Université de Stockholm, chercheuse non-résidente au Middle East Institute et chercheuse au Swedish Research Institute. Ses intérêts de recherche incluent le populisme, les partis politiques, la perception des électeurs, les stratégies électorales, l'opposition dans les régimes autocratiques et les études sur la jeunesse. Korkmaz commente fréquemment dans les médias turcs et internationaux.

Seren Selvin Korkmaz is the co-founder and co-director of the IstanPol Institute, a think tank based in Istanbul, and a Mercator-IPC Fellow at Sabancı University's Istanbul Policy Center. She was a 2023 Marshall Memorial Fellow of the German Marshall Fund and has held positions as a Fox International Fellow at Yale University, researcher and lecturer at Stockholm University, non-resident scholar at the Middle East Institute and research fellow at the Swedish Research Institute. Her research interests include populism, political parties, voter perception, election strategies, opposition in autocratic regimes, youth studies. Korkmaz frequently comments in Turkish and international media.

Bahadır KALEAĞASI



Dr. Bahadır Kaleağasi est le président de l'Institut Paris Bosphore et enseignant à l'Université Galatasaray d'Istanbul, où il enseigne les relations économiques internationales de l'Union européenne, la mondialisation et le développement durable. Il est également président d'honneur du Brussels Energy Club, membre du Conseil européen des relations internationales (ECFR) et du Atlantic Council, ainsi que membre du conseil d'administration ou conseiller de plusieurs entreprises.

Auparavant, il a été enseignant à l'Université libre de Bruxelles, enseignant invité aux universités de Harvard, Georgetown et Jérusalem, chercheur pour l'Unité de Prospective de la Commission européenne, représentant de l'UE, coordinateur international (Bruxelles, Washington DC, Pékin, Shanghai, Londres, Berlin, Paris, Dubaï/Golfe, Silicon Valley/San Francisco), et PDG de la principale association d'entreprises de Turquie, TUSIAD. Il a également été membre du conseil exécutif de BusinessEurope (la Confédération des entreprises européennes) et délégué auprès de l'OCDE et du B20/G20. Il est l'auteur de plusieurs livres et articles sur les affaires internationales, les stratégies commerciales et le développement durable.

Dr. Bahadır Kaleağasi is president of the Paris Bosphorus Institute and lecturer at the Galatasaray University in Istanbul where he teaches European Union's international economic relations, globalization and the sustainable development. He is also Brussels Energy Club's honorary chairperson, European Council on Foreign Relations-ECFR and the Atlantic Council member, and board member or advisor to several companies

He was formerly an academic at Université Libre de Bruxelles, visiting academic at Harvard, Georgetown and Jerusalem universities, researcher for the European Commission's Forward Studies Unit; successively EU representative, international coordinator (Brussels, Washington DC, Beijing, Shanghai, London, Berlin, Paris, Dubai/Gulf, Silicon Valley/San Francisco), and CEO of Turkey's main business association TUSIAD; executive board member of BusinessEurope (The Confederation of European Business) and a delegate to OECD and B20/G20. He wrote several books and articles on international affairs, business strategies and sustainable development.